

# Des valeurs en action

Au cours de cette année, nous avons travaillé à la rédaction d'un projet associatif. Ce document permet de présenter les orientations de nos activités. Dans le dernier numéro des Échos, nous avions présenté une des trois valeurs éducatives qui sous-tendent nos actions "Construire une société fraternelle". Aujourd'hui, nous vous présentons une deuxième valeur forte : permettre aux jeunes de devenir acteurs d'une société solidaire et démocratique.

Nous nous engageons pour la justice sociale afin de réduire les inégalités. Nous mettons en œuvre des soutiens financiers et un accompagnement permettant à tous d'avoir accès à nos activités et garantissant la mixité sociale des publics accueillis.

L'éducation à la solidarité, à l'entraide et au partage est une valeur essentielle de notre action. Nous accompagnons les jeunes dans des actions de service et de solidarité au niveau local, régional et international.

La vie collective permet de développer les apprentissages fondamentaux du vivre ensemble et invite les jeunes à être acteurs de l'organisation de la vie du groupe.

Nous proposons aux jeunes de s'exercer peu à peu à la démocratie par des espaces de parole et de formation, mais aussi en leur donnant une place active dans la construction de projets. Ils expérimentent ainsi des outils de concertation et de décision collective.

Barbara Siéwé, Secrétaire Générale

## AGENDA

Suivez notre actualité sur notre site [www.eul.alsace](http://www.eul.alsace) ou sur notre page Facebook. Pensez à vous inscrire à notre newsletter via notre site internet pour recevoir nos nouvelles. Les inscriptions à nos activités sont possibles en ligne via notre site ou en nous renvoyant les talons d'inscription par courrier.

**DU 28 au 31 mars 2024**

**Retraite de Pâques**  
familles et jeunes adultes  
"l'écologie relationnelle"

**6 avril 2024**

Assemblée Générale

**du 27 avril au 3 mai**

Séjour de vacances :  
Sur les rails d'Europe  
16-18 ans

**15 juin 2024**

Soirée arts et flam's

**15-16 juin 2024**

Week-end enfants / Enfants (6-10 ans)



## Nos colonies de vacances de l'été 2024

Vivez des vacances inoubliables cet été! Des expériences passionnantes pour les enfants, adolescents et jeunes adultes! Nos équipes ont concocté des séjours sur mesure pour l'été 2024, adaptés à chaque tranche d'âge, mettant l'accent sur l'accueil, l'accompagnement, le vivre-ensemble et le respect de l'environnement.

### Des vacances pour tous et toutes.

Nous nous engageons pour que chaque jeune puisse participer à nos colonies de vacances quels que soient les moyens de sa famille. Contactez-nous afin que nous puissions vous proposer un soutien pour réduire le coût du séjour et vous guider vers les dispositifs financiers existants.

#### Pour les 6-10 ans

##### La colo "Les rencontres en forêt"

du 7 au 13 juillet

##### La colo "Radio Bonheur"

du 14 au 20 juillet

#### Pour les 11-14 ans

##### Le mini-camp "Oser plus grand"

du 7 au 20 juillet

#### Pour les 13-17 ans

##### Séjour à travers la Forêt Noire et le lac de Constance

du 8 au 20 juillet

#### Pour les 15-17 ans

##### Séjour Franco-Allemand "Bär, Bär, Bär, Berlin"

du 1 au 10 août



## Soutenez les EUL

Notre association ne fonctionne que grâce à la générosité de ses fidèles donateurs. C'est grâce à vous que les enfants ont pu se retrouver et vivre des temps forts tout au long de l'année. Soyez-en remerciés.

**Don des particuliers :** 66% du montant du don déduit de votre impôt sur le revenu (IIR), dans la limite de 20% de vos revenus imposables. **Mécénat d'entreprise :** 60% du montant du don de l'entreprise peut être déduit de l'impôt sur les sociétés (IS), dans la limite de 5% du chiffre d'affaires annuel hors taxe.

Faites un don par voie postale en envoyant le coupon accompagné de votre chèque dans l'enveloppe ci-jointe ou faites un don par carte bancaire sur : [www.helloasso.com/associations/eul](http://www.helloasso.com/associations/eul)



# LES ÉCHOS

LETTRE AUX AMIS DES EUL • Mars 2024

## Édito

Le samedi 11 mars 2023, l'assemblée générale des EUL me confiait la présidence de l'association. Une année plus tard, je repense à ce moment où Béatrice Hammann, la présidente sortante, m'a remis, en plus des paroles d'encouragement, les clés de la maison. Un objet qui m'a accompagné et me donne l'occasion de partager avec vous quelques réflexions à propos de cette première année de présidence.

Une seule clé me donne accès à tous les bâtiments et c'est parfois surprenant quand pour une réunion en soirée, je suis celui qui ouvre la salle de réunion... Salle qui bien sûr a été préparée par l'un ou l'autre des salariés de la maison ! Ces collaborateurs que j'ai appris à connaître un peu mieux tout au long de l'année et à qui je redis ici ma reconnaissance.

Cette clé est aussi un symbole ! Face à la diversité de l'activité des EUL, je suis reconnaissant à toutes et tous, à commencer par la pasteur, secrétaire générale, Barbara Siéwé et la directrice, Sophia Baltzer, pour toutes les clés de compréhension qu'elles m'ont données au cours des derniers mois.

Dans cette édition des Échos, vous seront proposées quelques clés pour découvrir, vous aussi, la richesse de nos activités, à commencer par l'interview de Jonas, un adolescent qui s'engage bénévolement lors de nos fêtes. Vous découvrirez aussi le rassemblement de Taizé auquel un groupe de jeunes adultes a participé avec les EUL.

Tout au long de l'année nous ouvrons les portes de nos maisons à une grande diversité de groupes. Nous nous engageons pour offrir un accueil inconditionnel en portant attention aux besoins individuels de chacun. Nous vous donnons dans cette édition un écho de l'accueil de personnes en situation de handicap.

D'autres clés encore : toutes ces réflexions qui sous-tendent notre activité. Avec le comité directeur, nous avons eu l'occasion de réfléchir à notre projet associatif dont un extrait est présenté dans ce numéro.

Nous aurons l'occasion de rendre compte de nos projets lors de notre assemblée générale du samedi 6 avril 2024 en matinée ; vous y découvrirez en couleurs vives, claires, mais aussi pastel, la vie des EUL.

À toutes et à tous, joyeuses Pâques... Cette fête que les chrétiens écrivent au pluriel, comme autant d'occasions de vaincre la mort au quotidien, comme autant de clés pour ouvrir les portes de nos incompréhensions et de nos peurs à la lumière de la vie.

Que la lumière de cette fête éclaire vos routes et le chemin des EUL.

Jean-Luc Hauss,  
Président



## Jonas, un jeune bénévole aux EUL



**Jonas Archis** est un adolescent de 14 ans qui fréquente le collège de Dettwiller en classe de 3<sup>e</sup>. Il joue du saxophone depuis de nombreuses années et est passionné de sport. Il pratique entre autres l'escrime au club de Saverne.

### Peux-tu nous raconter ton parcours aux EUL ?

La toute première fois que je suis venu aux EUL, j'y ai mangé une crêpe. Ce jour-là, j'accompagnais ma maman à la brocante. Le lieu m'a plu et j'ai décidé de m'inscrire au mini camp vélo. J'y ai passé de superbes vacances et j'ai renouvelé l'expérience l'année suivante. J'y ai aussi fait ma retraite de confirmation ainsi que quelques week-ends avec le groupe de catéchisme de ma paroisse. Comme j'aime servir, j'aide volontiers et bénévolement à la soirée arts et flam's ainsi qu'à la journée brocante pour le service des moules-frites. Je souhaite m'orienter vers des études d'hôtellerie, cela m'a fait mes premières expériences et c'était bien.

### Qu'est ce qui t'a le plus marqué aux EUL ?

La première année en 2021, au mini camp, il a plu presque tous les jours. Des activités ont été annulées et de ce fait, tous les participants ont vécu beaucoup de moments ensemble. Nous nous sommes rapprochés et nous formions un grand groupe d'amis. C'était cool et vraiment bien pour



l'ambiance, ça a créé des liens forts. J'ai adoré. Nous avons notamment dû traverser une forêt en transportant nos canoës. C'était drôle, on a bien rigolé dans la difficulté.

### Pourquoi aimes-tu venir aux EUL ?

Je viens aux EUL car l'ambiance de l'équipe est conviviale et j'y retrouve de nombreuses personnes et amis. Je peux partager avec eux de bons moments tant sportifs que culturels et conviviaux.

Propos recueillis par  
Béatrice Hammann

## Faciliter l'accueil des personnes porteuses de handicap

**Au cours de l'année 2023, nous avons ouvert nos maisons à plusieurs instituts qui accueillent des enfants porteurs d'un handicap.**

Au mois de juin, l'Institut Thérapeutique, Educatif et Pédagogique (ITEP) les Tilleuls de Scharrachbergheim a organisé un séjour d'une nuit au Herrenstein avec un groupe de 10 jeunes. Nous avons aussi accueilli un groupe de 9 jeunes de l'Institut Médico-Éducatif (IME) Le Wehneck.

Ces 2 structures mettent en œuvre tous les moyens permettant l'accueil, l'accompagnement, le soutien et l'insertion des personnes porteuses d'handicap au travers de l'éducation en vue de les amener à être pleinement actrices de leur projet de vie. Un des moyens mis en œuvre est l'organisation d'activités éducatives ou de loisirs qui peuvent amener ces enfants à sortir de leurs établissements.

Après ces 2 séjours le retour des accompagnants a été plus que positif : en leur ouvrant nos portes nous avons contribué, à petite échelle, à favoriser leur intégration sociale et à

acquérir de l'autonomie visant une meilleure inclusion dans un milieu de vie ordinaire.

Fatiha Sommer, enseignante à l'ITEP partage son expérience : «Ce fut un séjour riche en découverte. L'endroit est idyllique avec des paysages à couper le souffle. La situation est exceptionnelle car on se sent à la fois seul et à la fois pas loin de toutes explorations sensorielles. Votre gîte est merveilleusement bien situé et bien agencé avec des extérieurs très accessibles. La mare et le sentier pieds-nus sont à découvrir absolument ; nous avons été enchantés de notre court séjour»

Notre volonté est de continuer à accueillir des groupes de personnes en situation de handicap. Pour le faire dans les meilleures conditions possibles, nous avons prévu, au courant du premier semestre 2024, de former l'ensemble de notre personnel au positionnement professionnel et à l'adaptation lors de ces accueils.

Sophia Baltzer, directrice



## Rencontre européenne de Taizé en Slovénie

**À la fin de chaque année, plusieurs milliers de jeunes adultes de divers pays et confessions se rassemblent dans une grande ville européenne pour prier et partager la vie des habitants et des communautés ecclésiales locales.**

Cette rencontre est préparée par la Communauté de Taizé. Après Strasbourg, Prague, Bâle, Madrid et Wroclaw les années passées, c'est à Ljubljana en Slovénie qu'un groupe de jeunes adultes des EUL est allé vivre ce temps fort d'œcuménisme. Un programme dense avait été concocté par Taizé et les paroisses locales. Les journées de la rencontre sont rythmées par la prière, le silence et le chant, la réflexion personnelle et le partage. La communauté de

Taizé souhaite aussi encourager les jeunes à s'engager dans leur réalités locales. Cette volonté se reflète dans la richesse des ateliers de réflexion proposés durant la rencontre tels que le dialogue interreligieux, la construction de la paix en Europe, la relation d'aide dans les métiers médicaux et l'accueil des migrants par exemple. Ce séjour aura donné l'occasion à chaque participant de vivre un passage vers l'année 2024 porté par les moments forts de communion partagée.

Rendez-vous est déjà pris pour l'année prochaine à Tallinn, capitale de l'Estonie.

Barbara Siéwé,  
pasteure secrétaire générale



L'année dernière, j'ai participé pour la première fois aux rencontres européennes de Taizé à Rostock. J'ai adoré l'esprit de ce rassemblement où l'on peut faire des rencontres et échanger avec des personnes venues de toute l'Europe (et parfois même plus loin!). C'est vraiment quelque chose d'exceptionnel. La rencontre à Ljubljana m'a donné l'occasion de m'ouvrir aux autres, en osant davantage échanger en langue étrangère.

Je suis toujours impressionné par la bienveillance et l'énergie que dépensent nos hôtes pour qu'on se sente le mieux possible chez eux. Une des premières choses que notre famille nous a dite, c'était que pendant ces quelques jours, leur maison était aussi la nôtre. Et c'était le cas ! On a un peu l'impression d'être chez nos grands-parents qu'on ne voit pas souvent, et qui profitent de chaque instant avec nous pour nous questionner sur notre travail, nos loisirs, nos relations... et pour nous donner toujours plus à manger !

J'ai également été enthousiasmé par l'implication de toutes les générations dans la paroisse de Kamnik, une ville à quelques kilomètres de Ljubljana. Les jeunes slovènes qui avaient notre âge ont géré l'organisation de notre accueil, des prières et de l'incontournable «fête des nations». Ils ont été incroyables ! Je trouve ça très encourageant de voir tous ces jeunes s'impliquer autant dans leur paroisse. Depuis quelques années, c'est aux EUL que je me sens le mieux pour développer ma foi. Les temps spirituels que nous préparons pour les jeunes ou ceux que nous vivons nous-mêmes me permettent de me poser et de réfléchir. J'ai aussi rencontré des personnes exceptionnelles, qui me donnent envie de m'engager davantage. Je n'ai donc pas beaucoup hésité quand les EUL ont proposé de former un groupe pour les rencontres européennes de Ljubljana : mélanger l'esprit de Taizé et celui des EUL, ça ne pouvait que bien se passer ! Benjamin Martzloff

Sans ce voyage, je ne pense pas que je serai allée spontanément en Slovénie alors que c'est un pays magnifique. Ses paysages, son architecture et son patrimoine sont époustouflants. J'ai aimé découvrir la ville de Ljubljana avec ses marchés, son château et les dragons qui la protègent. Mais le pèlerinage de confiance de Taizé est bien plus qu'un simple voyage entre amis. Le mot confiance prend une symbolique toute particulière pour moi durant ce temps. Il s'oppose à la peur. Oui nous allons dans un pays que nous ne connaissons pas, avec une langue que nous ne parlons pas, chez des hôtes que nous ne connaissons pas, manger des plats avec des saveurs que nous n'avons jamais goûtables : de quoi susciter quelques appréhensions !

Mais j'ai pu dépasser ces peurs grâce à la confiance en Dieu et au lien qu'il crée entre chaque chrétien. J'ai ainsi pu me laisser porter par le programme proposé, vivre des moments de partage intense avec ma famille d'accueil et aller à la rencontre de nombreux autres jeunes dans leur parcours de foi. Myriam Anstotz

